
 

 

 

 

 

 

 

 

桜といえば、染井吉野 
近年、温暖化の影響によるのか、春の訪れが早く、春休み中に桜の時期は過

ぎてしまいます。今年の入学式もすっかり花びらを落とし、桜色が濃さを増す

「桜しべ降る」頃となっていました。桜といえばソメイヨシノですが、この品

種は江戸時代に染井(現在の豊島区駒込)にあった植木屋さんが吉野桜という名

称で売り出した新種で、接ぎ木という当時の最先端バイオ技術を使って大量生産され、すべての木が遺伝的に同

じクローンだそうです。つまり日本中のソメイヨシノの元はたった一本の桜の木なので、その美しさは同じ、性

格も同じ、一緒に咲き一緒に散る。集団での美しさから桜並木にすると迫力満点です。しかし

種を作って仲間を増やす力は弱く、成長は早いが病気や環境の変化には弱く、人の手でその場

所に植えられ、人の手で育てられる植木です。ソメイヨシノほど艶やかではありませんが、ヤ

マザクラという自然種があります。それぞれの木が、異なる遺伝子を持ち、病気にも強く、自

分で種をつけ、実を食べる動物たちの助けを借りて、いろんな場所に仲間を増やすことができ

ます。ヤマザクラは、色々なタイプがいること（多様性）が強みです。 

そしてどちらも、生まれや性格、特徴は違えども、美しい桜に変わりはありません。http://www.kiyose.ed.jp/kiyosedainityuugakkou/2002260/2004964.html 

 

 SDGs やインクルーシブという言葉を耳にしたことがあるかもしれません。日本語にすると Sustainable 

Development Goals は「持続可能な開発目標」、inclusive は「包摂(ほうせつ)的な」と、難しい言葉になりま

すが、ＳＤＧｓの１７個の目標の説明の中に「インクルーシブ」という言葉が、何度もでてく

るそうで、「あらゆる・すべての」という言葉もよく出てくるそうです。「世界中の誰一人も取

り残さない」ことを目指す SDGs は、あらゆる人が排除されないことを意味するインクルー

シブと共通する理念です。つまり、「人はそれぞれ、色々な個性や特徴、得意なことや苦手な

ことがあるけれど、それを互いに、良いこと、当たり前のことと認め、心の壁を作らずに「み

んな一緒に、みんなでやろう」ということだと思います。 
http://www.kiyose.ed.jp/_res/projects/project_education/_page_/002/004/964/shizendayori2023syokubutu01sakura20230407.pdf  

 清二中では、３年前から標準服の見直しなどを段階的に進めていましたが、今年から名簿も混合になり、始業

式の整列や下駄箱の並びも混合になりました。体育の授業でも共修を始めます。小学校は混合名簿だったと思い

ますが、中学生だと雰囲気が違うものです。そして特別支援学級が各学年の５組として開級されます。 

これからも、皆さんとさらに少しずつ、色々な取り組みを増やそうと思います。この清瀬二中での経験が、世界

が目指す共生社会の実現を担う生徒の皆さんの経験になればと願っています。 

 コロナという嵐が収まりを見せてくれた今年の春は、チャレンジを始めるには良いタイミングだと思います。 

みなさんがコロナ禍の３年間でためたエネルギーで、色々な新しいことに挑戦をしてくれたらば、素敵なことが

起こる予感がします。協力をぜひお願いします。 

そして、今年の清二中のスローガンは、またまた、「笑顔 と あいさつ、 そして ありがとう 2023」です。

これもよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 5 年度 清瀬市立清瀬第二中学校 ４月号 HP 版 

清瀬二中だより 
         より豊かな心をつちかう より深く自ら学ぶ よりよくはたらき責任をはたす よりたくましく心身をきたえる 

教育目標        愛 情 学 力 勤 労 健 康 

学校 HP QR コード 

４月学校行事予定 
4 月 ５日（水）春季休業日終         １７日（月）中央委員会 

６日（木）始業式            １８日（火）３年全国学力調査、2 年内科検診 
７日（金）入学式            １９日（水）避難訓練 

１０日（月）臨時時間割始、安全指導    ２０日（木）心電図検診 
１１日（火）開級式、身体計測、給食始   ２１日（金）保護者会、個人写真撮影 

 １２日（水）一年生歓迎会（部活紹介）   ２４日（月）生徒会朝礼 
１３日（木）前期時間割始         ２５日（火）２年清瀬市学力調査 
１４日（金）尿検査、専門委員会      ２９日（金）昭和の日 

清二中の桜 

ソメイヨシノとは 

http://www.kiyose.ed.jp/kiyosedainityuugakkou/2002260/2004964.html
http://www.kiyose.ed.jp/_res/projects/project_education/_page_/002/004/964/shizendayori2023syokubutu01sakura20230407.pdf


令和５年度 第 59回入学式 R5,4,7(金) 

 心配された天気も、雲間から時折陽ざしがのぞく中、１３７名の新入生

を迎えることができました。感染症対策のため、来賓等のご臨席や在校生

の参加はありませんでしたが、ご家族の参加者数制限をせず、２００名ほ

どの保護者の方々にご参列いただけました。ありがとうございました。 

●在校生歓迎の言葉 在校生代表 
 花の便りが届き、今まさに春。色とりどりの花が咲き誇っています。新入生の皆さん、清瀬二中にようこそ！

ご入学おめでとうございます。皆さんの入学を在校生一同心待ちにしていました。今日から皆さんもこの学校の

一員です。これから始まる中学校生活。期待や不安、いろいろな思いがあると思います。しかし、二中で過ごす

三年間は、皆さんをあらゆる面で大きく成長へと導く時間です。勉強はもちろん、行事や部活動、委員会など、

たくさんの取り組みがありますが、是非自分から挑戦してみてください。 

中学校では、年に５回、定期テストがあります。日頃から授業の内容をしっかり押さえ、家庭学習を習慣づけ

ましょう。また、二中では運動会、合唱コンクール、マラソン大会の三大行事があります。運動会は学級対抗で、

学年ごと異なる種目もあります。クラスで団結してよい思い出を作りましょう。合唱コンクールは、学年別の課

題曲と各クラスで決めた自由曲を歌います。金賞を目指して、全員の気持ちがそろうと最高の音色を奏でること

が出来ます。マラソン大会は個人の勝負となります。練習を繰り返し、自己ベストを目指しましょう。目標の達

成は、自信につながります。このように行事は仲間との協力、自分に厳しい姿勢が大切です。時には意見がぶつ

かることもありますが、それを乗り越え、得たものはきっと皆さんの宝物となるでしょう。 

次に部活動についてです。楽しみにしている人も多いのではないでしょうか。先輩をお手本に、三年間、自分

を磨いてください。とてもやりがいがのある活動だと思います。同様に、生徒会、委員会の活動もあります。学

年の垣根を超えて意見を交換し、協力しながら活動するいわば学校の自治活動の中心です。清瀬二中がさらに発

展するように皆さんも積極的に参加してください。 

最後に私から皆さんに伝えたいことがあります。中学校生活は長いようで短く、時間がと

ても速く過ぎていきます。だからこそ、仲間と共に支え合い、感動を分かち合い、卒業する

とき、ここでのことが誇りに思える、そんな学校生活を目指してください。わからないこと

があれば、遠慮なく先生方や先輩たちを頼ってください。皆さんが、この清瀬第二中学校で、

すばらしい宝物がたくさん作れるよう、応援しています。 

********************************************************************************* 

● 新入生 誓いの言葉  新入生代表 

 暖かくなった風と日差しに春の訪れを感じる頃となりました。私たち１３７名は、今日この清瀬第二中学校に

入学します。本日は私たちのためにこのような素晴らしい式を挙げていただき、ありがとうございます。 

 ２週間前、私たちは通い慣れた小学校を卒業しました。卒業する時には少し寂しい気持ちもあったけれど、そ

れ以上にこの二週間、新たに始まる中学校生活に胸をおどらせていました。 

 私には中学校で楽しみにしていることが三つあります。１つ目は部活動です。小学校のクラブ活動とは違い、

中学校の部活動では先輩方との交流が多くなり、小学校にはなかった活動が増えます。その中で私が入りたい部

活はバドミントン部です。入部したら、先輩たちに色々な事を教えていただき、みんなと協力して成長できるよ

うに頑張りたいです。また、部活動だけに専念するのではなく、勉強と両立していきたいです。 

 ２つ目は行事です。中学校には、スキー教室や合唱コンクールなど、小学校とは違う行事があり、全校生徒で

協力して行うことが多くなっていきます。また、小学校の時に比べて、生徒が中心となって活動する場面が多く

なると聞きました。友達と協力して一緒に行事を作り上げることが今からとても楽しみです。 

 ３つ目は友達が増えることです。中学校には、私が卒業した小学校とは違う学校から来る人もたくさんいて、

小学校よりはるかに人数が多くなります。たくさんの人との出会いがあり、今まで関わりのなかった人たちと仲

良くなれるチャンスです。新しい仲間とともに中学校生活を送れることにとてもワクワクしています。しかし、

楽しみなことだけでなく不安なこともあります。それは上手に人間関係を築くことができるかどうかということ

です。友達が増えることが楽しみな反面、新しい仲間たちとうまく仲良くなれるかという不安もあります。時に

は友達と意見のすれ違いが起きることもあるかもしれません。そんな時、私は相手の意見を尊重しつつ、自分の

意見もしっかりと伝えて解決してきました。中学校でも意見がぶつかった時にはよく話し合って解決したいです。

今日からお世話になる先生方、新しい環境でわからないことがたくさんあり、ご迷惑をおかけしますが、よろし

くお願いします。 

最後に私たちは清瀬第二中学校の生徒としての自覚を持ち、先輩方が築いた伝統を受け継ぎながら、これから

の学校生活をより良くするために努力し続ける事を誓います。 



■令和５年度 始業式 R５,4,6(木) 
小雨が降る朝 8:00、生徒昇降口で、登校する新２・３年生にクラス名簿が 

配られました。今年から学校で使う名簿はすべて混合名簿になりましたの 

で、自分のクラスや友達の確認にすこし手間取り、下駄箱がしばらく渋滞 

しました。始業式の前に行った着任式では、赴任された８名の教職員の紹 

介を行い、始業式は、今年はじめての校歌斉唱に続き、学校長の話、そし 

て２・３学年の先生の紹介、教職員の紹介を行いました。４月から学校生 

活の中でのマスク着用の方針は解除となり、それぞれの任意となりました   卒業生からのメッセージ 

が、今日は多くの生徒がマスクを着用していました。 

 

■歓迎の心を込めて、入学式の準備 R５,４,６(木) 

本年度は、参加される保護人数の制限はもうけないことになり、多くの方の

ご参加をいただきましたが、感染症予防禍対策のため、在校生と来賓の方々の

参列は見送りました。本来であれば、当日は、在校生徒による受付や教室への

案内、式場への誘導などがあり、入場は生徒による大きな拍手で迎えるのです

が、校歌も録音をした CD での紹介となり、在校生にとっては少し残念でし

たが、その代わりに前日の式場準備や教室と受付の飾り付け、そして渡り廊下や昇降口の清掃など、心を込めて

準備をしてくれました。ありがとうございます。 
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 ※家庭配付版の「学校だより」には、教職員の異動と、本年度の教職員の紹介を掲載してあります。 

 ※※挿絵は、「かわいいフリー素材集いらすとや」のサイトから利用させて頂いています。 

 

 

 

 

■ 相談室の利用について ■ 
本年度もスクールカウンセラーさんの勤務日は、原則火曜日になります。 

保護者の皆様の子育てに関することや、生徒の学校生活や家庭生活全般に 

ついて相談を受け付けます。 

 【電話 042-493-6312】 

【清瀬市一斉メールへの登録について】 

  本校では「学級連絡網」の作成は行っておりません。そのため緊急連絡等はメール配信になります。お

手数ですが「清瀬市メール一斉配信サービス」へのご登録をお願いいたします。 

 

  ※１学年及び転入生の保護者の方はご登録をお願いします。 

小学校での登録は引き継がれませんのでご注意ください。 

※２、３年生の保護者の方で登録をされている方は、その必要がありません。 

※学年ごとのご連絡などもありますので、兄弟姉妹で在籍の場合は、 

お子様ごとの学年登録をお願いいたします。 

※登録用の ID、登録方法が記載されたパンフレットがご利用の方は、ご連絡ください。 

※学級連絡網などは作成しません。 


